



VA POR LA 14 AMÉRICA VENGE A MORELIA Y BUSCA SU DECIMOCUARTA ESTRELLA. **B1**



TRADICIÓN A LA BAJA
Jóvenes no se interesan más por los nacimientos de barro, dicen artesanos de Metepec. **A29**



DE SUDÁFRICA, LA MÁS BELLA
Zozibini Tunzi es coronada Miss Universo; la mexicana Sofía Aragón queda en segundo lugar. **C1**

De todos colores y sabores



Las cromáticas de las patrullas que utiliza la policía de la Ciudad de México corresponden más a una "lógica de propaganda" de los gobiernos en turno que a una verdadera identidad en materia de seguridad, consideran especialistas.

Color de patrullas causa confusión

● En la CDMX, los vehículos de seguridad usan hasta nueve cromáticas diferentes

KEVIN RUIZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

En la capital del país existen nueve colores distintos de patrullas, algunas con la cromática diseñada por alcaldías, que, según especia-

listas, generan confusión en la ciudadanía, además de que algunas responden más a un posicionamiento político que a resolver un tema de seguridad pública.

Los cambios se autorizaron en la presente administración y, según el *Manual de identidad*, cada demarcación puede establecer sus propios colores y logotipos, cuando los estándares internacionales recomiendan homologar.

METRÓPOLI A30

PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN Y DATOS

Oscuridad, en obras realizadas por la Defensa

- Con **FCH** y **EPN** efectuó 851 construcciones
- Contrató a proveedores que incumplían la ley

ZORAYDA GALLEGOS
—nacion@eluniversal.com.mx

En 17 obras militares y civiles la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) contrató como proveedoras a 100 empresas que incumplieron requisitos legales y no contaban con el personal ni con la capacidad técnica para realizar los trabajos, o simplemente servían como empresas fachada.

Entre 2007 y 2018, durante los gobiernos de los expresidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, la Sedena no sólo combatió al crimen organizado y el narcotráfico, sino que también realizó 851 obras que le fueron encargadas por diversas dependencias gubernamentales por administración directa, un modelo previsto en la ley de obras que no necesita sujetarse a licitación pública.

100
EMPRESAS fueron usadas para 17 obras y no estaban en padrón de proveedores.

En una revisión hecha sólo a 17 de las 851 obras se encontró que la Sedena destinó 891 millones de pe-

ros para contratar como proveedoras de bienes y servicios a un centenar de empresas con inconsistencias, que firmaron contratos en un procedimiento desaseado o con posibles actos de corrupción.

Ninguna de las 100 compañías estuvo inscrita en el padrón de proveedores de la Sedena, una veintena fueron creadas ex profeso para las obras, nueve se disolvieron meses después, siete no cuentan con registro ante la Secretaría de Economía y tres fueron sancionadas por la Función Pública. El modelo de contratación por administración directa es el mismo esquema que se utiliza para el nuevo aeropuerto en Santa Lucía.

NACIÓN A6



PROTESTAN POR FEMINICIDIOS

Familia y amigos de Abigail Pulido exigieron justicia por su muerte en Puebla. En Guanajuato, el gobierno aceptó las condiciones de estudiantes que protestan por compañeras asesinadas. **ESTADOS A31**

No a propuestas de EU, en el T-MEC

● Ni cuotas de acero y aluminio, ni inspecciones: Ebrard

CARINA GARCÍA
—nacion@eluniversal.com.mx

El gobierno de México advirtió que no aceptará cambios al T-MEC que incluyan la obligación de que, a par-

tir de 2020, 70% del acero y del aluminio de la producción automotriz proceda de Estados Unidos para ser susceptible a exención de impuestos, ni admitirá la "verificación" externa del cumplimiento de las leyes laborales en el país.

Tras reunirse con senadores, el canciller Marcelo Ebrard dijo que estas son las "líneas rojas" de México que serán informadas a EU y es la posición que se va a defender.

NACIÓN A4

Vamos por diversificación: Economía

● Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio Exterior de la SE, afirma que México busca extender sus vínculos comerciales. **A40**



"Vamos bien y es un compromiso el modernizar las disposiciones que asumió esta administración"

El Universal
Año 103,
Número 37,279
CDMX 78 páginas



OPINIÓN

	NACIÓN		
Ricardo Raphael	A2	Mauricio Merino	A20
Paola Rojas	A2	Héctor Serrano	A20
Héctor de Mauleón	A9	José Antonio Crespo	A21
Alejandro Hope	A14	Leonardo Curzio	A21
Salvador García Soto	A15	Carlos M. Urzúa	A21
León Krauze	A16	CULTURA	
		Guillermo Fadanelli	A44



Sergio García Ramírez

"¿Cuándo reconoceremos que la incertidumbre sobre el destino del país influye en el estancamiento?". **A10**

\$19.61

DÓLAR AL MENUDEO

la mejor red y el mejor entretenimiento

infinitum **Y** **NETFLIX**

\$499
al mes

Con **Claro**-video

Además:

LLAMADAS ilimitadas

800 123 2222
telmex.com

Consulta destinos participantes, términos y condiciones en telmex.com/terminoshogar